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文体新闻 A25体育

! ! ! !最好的年华里!你遇见了谁"

很多时候!这是一个主动项的提问#所有

的遇见!多少带着选择的影子#易建联!"岁!当

打之年#一边是稳固的江湖地位!丰厚的金钱

收益!另一边是缩水的身份影响!未卜的前程

梦想!他选择了前者#易建联的选择!或许也是

绝大多数人的选择!他是个$经济适用男%&

运动员!可打拼的年岁的确有限!刹那芳

华&在这不长的十多年里!如何将经济效益最

大化!将声名荣耀最大化!是最实际的盘算&

毕竟!退隐之后的长夜漫漫!都需要靠着之前

的积攒!得以持续葡萄美酒夜光杯的生活&

关于梦想! 在绝大多数人的念头里!那

是年轻时代的奢侈&青春年少!便也无惧无

畏&跌倒了!还可重来&撞墙了!亦可莞尔&待

到而立之年!面对可能的未知与风险!便难

再一笑而过&尘世中的人们!给了梦想一个

保质期&#$%!该是所有篮球人梦想的彼岸&

利弊轻重!自有权衡&我们尊重!并支持易建

联的选择&但常常!我们也会暗暗佩服!那些

不按常理出牌的追梦人& 华心怡

! ! ! !美国媒体日前爆料，湖人队曾两次报价
易建联，甚至派科比做说客，目的就是希望
引进阿联加强球队内线实力。中国球员重返
!"#，看起来是个不错的噱头，不过易建联已
经拒绝湖人邀请，决定继续留在 $"#发展。

一边是 !"#，一边是 $"#，阿联到底该
走该留也引发网友热议。支持走的网友认
为，毕竟 !"#代表着世界篮球最高水平，阿
联如果能去湖人并打出一片天地，这对他个
人的发展以及商业价值都是一次加分。不过
支持留的网友也表示，阿联选择留守 $"#

的想法也很正常：俗话说，宁为鸡首不为牛
后，对于阿联来说，与其去 !"#做一个可有
可无的边缘角色，还不如在 $"#做一个一
呼百应的绝对主角。

易建联曾是 %&&'年 !"#六号秀，他在

!"#一共效力过 (个赛季，分别效力雄鹿、
篮网、奇才和小牛，职业生涯场均得到 ')*

分 +)*个篮板 &)'次助攻和 &)'次盖帽。应
该说，在 !"#期间，因为伤病等原因，阿联
的表现一直没有达到预期，%&,,-%&,% 赛
季，他在小牛沦为“饮水机管理员”，之后重
返 $"#。而在 $"#，易建联是广东队的绝对
核心，上赛季他场均砍下 %')(分 ,&).个篮
板 ,)'次抢断 ,)/次助攻 ,)/次盖帽，对球队
的作用丝毫不亚于外援。

如今阿联在 $"#炙手可热，据悉北京、
新疆等队甚至愿意为他开出 %&&&万元年薪
的多年大合同，而相比之下，湖人能够给出
的只是一份一年 ,+&万美元的老将底薪合
同，所以去 !"#肯定在经济利益上受损不
小。此外知情人士透露，湖人只愿为阿联提
供一份为期一年的合同，不但时间短不稳
定，而且上场时间也没有保障，这是阿联最
不愿接受的。

“阿联现在已经到了职业生涯巅峰期，
这时去 !"#并不见得是好的选择。从价值
观上说，许多人都是宁当鸡头不当凤尾，阿
联在 $"#是个统治级的人物，而去 !"#只
能是做一个临时工的角色，这样有什么意思
吗？”前广东队总经理刘宏疆认为，易建联不
去 !"#的选择是正确的，“对于阿联来讲，
已经没有必要再去 !"#证明什么了，他留
下来对于 $"#来说也是一件好事。”
鸡头还是凤尾？现在阿联选择了前者。

确实，无论从经济利益还是身份地位考虑，
易建联都没必要再去 !"#。如果能在 !"#

重新占据一席之地，易建联的商业价值也许
能够得到更好的开发，然而这又谈何容
易———阿联在 !"# 的 ( 年饱受伤病影响，
最多的一个赛季也只打了 00场，无法适应
!"#对抗强度和比赛密度的他，重回 !"#

也意味着要冒极大风险。
本报记者 李元春

兴奋剂疑云
“在世锦赛来临之际，到处都在谈论兴

奋剂而不是比赛本身，这令人感到悲哀！”当
博尔特的见面会充斥着关于兴奋剂的提问
时，牙买加“闪电”流露出沮丧的神情。

!月初，世界田径突然陷入一场空前的
兴奋剂疑云当中。有欧洲媒体爆料称，在
"##$年至 "%&"年十多年间的世界锦标赛和
奥运会田径比赛中，有三分之一的奖牌（&'(
枚）都是由检验结果有疑问的运动员夺得
的，他们的成绩涉及 ))枚金牌。

尽管国际田联对这些指责多次进行反
驳，但兴奋剂的大火一直蔓延至本届北京世
锦赛前夕。事实上，早在这场风波之前，曾风
光一时的牙买加田径队就已深陷兴奋剂泥
潭。上届世锦赛前，牙买加军团爆出兴奋剂
丑闻，包括博尔特队友昔日百米世界纪录保
持者鲍威尔在内的 (名运动员药检未能过
关。田坛“梦之队”受到严重冲击。
“梦之队”陷入兴奋剂泥潭，唯独博尔特

独善其身？这让人听上去多少有些怀疑。不过
面对兴奋剂提问，博尔特向来有一说一。
“兴奋剂不该成为世锦赛的热门话题，我

相信很多运动员都诚实干净地比赛，但只有
当所有田径运动员都能遵守规则、公平竞赛，

才能保证整个田径项目的纯洁，世界体育也
才会变美好，”博尔特说。“我曾经只为自己奔
跑，而后来我开始为了这个项目而奔跑，我希
望为它做出贡献，但是很多问题不是我一个
人能解决的，而是所有运动员的共同责任。”

伤病困扰
由于受到伤病影响，博尔特本赛季的状

态有所起伏，一直到上月进行的国际田联钻
石联赛伦敦站比赛中博尔特夺得百米冠军，
才让粉丝们松了一口气。

“由于疲劳和伤病，我的身体力量在赛
季初有所下降，这导致我的速度放慢。经过
反复解决以及在伦敦比赛的调整，我相信我
的状态已经逐步恢复正常，”博尔特说。

不过，在博尔特安心养伤的时候，田坛
百米局势已发生了巨大变化。好几名具备相
近实力的选手对于“飞人”之位虎视眈眈。美
国人加特林无疑是今年最具实力的选手，本
赛季他在 ,&&米、%&&米项目上创造出今年
世界最好成绩，而且自 %&,/年世锦赛不敌
博尔特之后，加特林至今保持不败。

“看到我的对手们创造出一个又一个好
成绩，看到他们状态火热，我曾感到沮丧和
焦虑，但这没有办法，我需要慢慢调整。”在
“飞人”的眼中，有着实实在在的焦虑。

外界的怀疑变成了前进的动力，博尔特
坦言：“这不是第一次有人质疑我的状态了，
每次受伤都会有人说三道四。当有人说你不
行了，这会成为一种激励，我不关注那些负
面的事情，我也不想受到闲言碎语的干扰。
等到我赢下比赛，一切就会烟消云散。”

本报记者 厉苒苒

宁做鸡头 不当凤尾
易建联回绝 !"#引发热议

“经济适用男”

!"#$

%&'

! 在 &$%打得风生水起的阿联! 放弃了 #$%

抛来的橄榄枝 本版图片 !"#

让怀疑变成动力
! ! ! ! !飞人"博尔特遭遇
职业生涯寒冬
依然是一副玩世不恭的模样，不羁的胡须，搞

怪的POSE，本届田径世锦赛最大的腕儿牙买加
“闪电”博尔特昨天出现在媒体和闪光灯前，气场
依旧十足。重回福地鸟巢，博尔特却烦恼连连———
兴奋剂疑云，伤病困扰，实力受到挑战!!

田径世锦赛精彩抢先看! ! ! ! %&,(年北京田径世锦赛，将于明天开
始。全世界的目光聚焦鸟巢这个曾缔造神奇
的地方，为期*天的世界顶级田径赛事精彩
十足。提前盘点精彩看点，列出详细时间表，
按图索骥，让我们一起期待这场家门口的田
径盛宴。

看巨星
男子短跑始终是最受关注的项目，莫斯

科世锦赛后，世界纪录保持者博尔特就一直
受伤病困扰，状态也大不如前。此番挑战博
尔特的，不仅有加特林、盖伊等老将，还有美
国新秀布罗梅尔、加拿大短跑新人安德烈·
德·格拉斯等。

时间#男子!""米决赛##月$%日 $!#!&

看中国本土飞人，最好的比赛并非百米

个人项目而是百米接力。将重心放在百米接
力赛场上，看苏炳添、张培萌等飒爽英姿。此
外，美加对决也是热点。博尔特能否率领牙买
加抵御住美国队的强势反扑，非常值得关注。

时间# 男子'!!""米接力决赛##月$(日

$!#!"

中国田径曾经的旗帜性人物刘翔，已经
于今年正式退役。作为,,&米栏奥运会和世
锦赛的双料冠军，刘翔有可能会解说,,&米
栏的比赛。想听听刘翔怎么解说，那就继续
关注男子,,&米栏吧。

时间#男子!!"米栏决赛##月$#日 $!#$"

看冲金
中国队最有把握的争金项目是男女%&公

里竞走，男子项目中国有奥运会冠军陈定及
季军王镇作双保险，女子项目则有刘虹压阵。

时间#男子$"公里竞走##月$%日"##%"

女子$"公里竞走##月$#日"##%"

此外，作为各自项目的现世界排名第
二，巩立姣的铅球、张国伟的跳高也都有希
望冲击金牌。

时间#女子铅球决赛##月$$日$"#"&

男子跳高决赛##月%"日 !##%"

看纪录
法国男子撑杆跳选手拉维莱涅，去年曾

创造0米,0的男子撑杆跳新世界纪录，本赛
季他的个人最好成绩是0米&(。

男子撑杆跳决赛##月$'日!(#"&

波兰猛女沃达尔奇克，.月,日创造了女
子链球.,米&.新的世界纪录，鸟巢在等待着
她再次创造奇迹。

女子链球决赛##月$)日!(#""

今年'月，埃塞俄比亚选手迪巴巴以/分
(&秒&'的成绩，打破中国选手曲云霞在,**/

年创造的女子,(&&米世界纪录，她也是潜在
的有望破世界纪录的好手。

女子!&""米决赛##月$&日$"#%&

本报记者 厉苒苒
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